

## Sr. Francisco Navarro

► PRESIDENT DEL IL·LUSTRE COL·LEGI OFICIAL DE GRADUATS SOCIALS

# Especialistas en Derecho del Trabajo y Seguridad Social

**El Sr. Francisco Navarro, president del Il·lustre Col·legi Oficial de Graduats Socials de les Illes Balears, explica para DIARIO de MALLORCA la labor que desempeñan los profesionales del sector.**

F.G. PALMA

■ —La labor de los graduados sociales es, tal vez, algo desconocida por la sociedad. ¿Podría explicarnos en qué consiste el trabajo de un graduado social y qué servicios presta?

—Los graduados sociales como especialistas en Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social, somos los profesionales más idóneos para asesorar y representar a empresas, trabajadores y a cualquier persona en sus asuntos en materia laboral y de la Seguridad Social, representación que puede ser ante la administración como ante los Juzgados y Tribunales de lo Social.

—¿A qué sector de la sociedad se dirige su trabajo?

—Nuestros servicios abarcan un amplio abanico de posibles destinatarios, desde empresas, trabajadores, administraciones y ciudadanos en general. Tal vez la labor más común sea la de asesorar y representante de empresas, no en vano y según datos de la Tesorería General de la Seguridad Social, representamos a más del 80% de pequeñas y medianas empresas de Baleares. Pero la labor que hacemos en los Juzgados y Tribunales de lo Social es muy profusa, estando al mismo nivel que otros pro-

**“La labor más común de los graduados sociales es la de asesorar y representar empresas”**

**“Representamos a más del 80% de pequeñas y medianas empresas de Baleares”**

fesionales jurídicos. Existen igualmente muchos graduados sociales que se han especializado en materia de prevención y salud laboral, como mediadores en conflictos individuales y colectivos, como peritos en las materias que nos competen, como funcionarios y, en alguna medida, en materia de docencia.

—¿Cuáles son los problemas más comunes que encuentra un graduado social a la hora de desempeñar su trabajo?

—Los principales problemas con que nos encontramos actualmente está en el hecho de las dificultades que los clientes están teniendo para poder satisfacer nuestros servicios, y como causa principal, la prestación de servicios por parte de personas o empresas no cualificadas y que tratan las materias laborales y de Seguridad Social como una gestión más, como meros trámites administrativos, no teniendo en cuenta las repercusiones y consecuencias ju-



Los graduados sociales asesoran a empresas y particulares en derecho del trabajo y seguridad social.

diciales que las mismas pueden llegar a tener. Estas personas o profesionales no cualificados, no podrán seguir representando al cliente en la parte procesal del asunto, que deberá ser encargada a otro profesional que no lo conoce desde el inicio. Por el contrario, si contrata a un graduado social, este podrá seguir todo el asunto hasta sus últimas consecuencias, además que nuestros estudios universitarios se centran en estas materias.

—¿Qué elementos le faltan a la profesión para gozar de la relevancia social que merece?

—Entiendo que no estamos faltos de ningún elemento, nuestra profesión es bien conocida por parte de las empresas y trabajadores, tal vez por parte del resto de la sociedad se nos pueda confundir con otras profesiones, pero con la labor que desde el Colegio estamos haciendo, de jornadas de puertas abiertas y con la apertura de la Oficina de Orientación jurídico-laboral, pronto conseguiremos disipar

esas dudas.

—Desde su cargo de presidente del Il·lustre Col·legi de Graduats Socials de les Illes, ¿qué aspectos de la profesión destacaría como más significativos?

—Como Presidente, de lo que me siento orgullo y muy satisfecho, es de contar con un colectivo muy inquieto, activo y de una enorme profesionalidad. Hemos de pensar que tratamos con personas, las cuales ponen en nuestras manos sus problemas e inquietudes, por lo que nuestra labor de mediación y de evitar conflictos, contribuye a una mejor y mayor paz social. Es esa labor la que creo más gratificante y relevante de nuestra profesión.

—¿Hay algo que desee comentar en relación al gremio que representa que no haya sido reflejado en las anteriores cuestiones?

—Simplemente, añadir a los lectores y a cualquier persona que tenga alguna duda, problema o asunto relacionado con las rela-



F. Navarro, president del Col·legi.

ciones laborales o con la Seguridad Social, que acuda a un graduado social, no somos expertos en todo, nuestra experiencia y especialidad se ciñe a esta rama del derecho, cuya importancia y trascendencia en los tiempos en que vivimos a nadie escapa.



Il·lustre Col·legi Oficial  
**GRADUATS  
SOCIALS**  
de les Illes Balears